
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

Câmara Municipal de Vereadores de Amaral Ferrador 
Rua Simão Barbosa, 654 – Centro – Amaral Ferrador - RS 

Cep: 96.635-000    Fone/Fax: 51 3670 1144 

 1 

 
ATA DA DÉCIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE VEREADORES DE AMARAL       
FERRADOR. 
Aos vinte e um  dias (21)  do mês de junho do ano de dois mil e vinte e um (2021), às 20 horas, no 
prédio cedido para Câmara de Vereadores, sob a Presidência do Vereador JOÃO CARLOS COELHO 
MARTINS, presentes os Vereadores: Elisandro de Abreu Gama e Gilnei Ovicki da Bancada do MDB; 
Reginaldo da Silva Vargas e Ronivan Fontoura Braga do Progressistas; Arimar Nunes de Freitas, 
Rosileti Silva Vasconcelos, Iuri da Silva Soares e Moises Essi da Bancada do PDT. Assim reunidos, o 
Senhor Presidente declarou aberta a Sessão, e a seguir colocou em discussão e votação a Ata da Sessão 
Anterior que foi APROVADA POR UNANIMIDADE. EXPEDIENTE RECEBIDO: OFÍCIO Nº 080/2021: 
Ao cumprimentar cordialmente Vossa Excelência, encaminhamos Projeto de Lei para ser apreciado 
pelos Senhores Vereadores, conforme segue: PROJETO DE LEI Nº 044/2021- AUTORIZA A 
CONTRATAÇÃO DE PESSOAL, DE FORMA EMERGÊNCIAL E DE EXCEPCIONAL INTERESSE PÚBLICO, POR 
TEMPO DETERMINADO. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 004/2021 - O Vereador João Carlos Coelho 
Martins da bancada do PSDB, encaminha este pedido ao qual solicita que a Administração Municipal 
envie:- Cópia do Decreto 1.703/2011. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 005/2021 - O Vereador João 
Carlos Coelho Martins da bancada do PSDB, encaminha este pedido ao qual solicita que a 
Administração Municipal envie:- Informação referente ao Projeto de Lei Nº 27/2021, onde será o local 
de descarte do lixo proveniente da limpeza urbana e da coleta de resíduos sólidos, em especial, os 
gerados pela construção civil. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 010/2021: Os Vereadores João Carlos 
Coelho Martins da Bancada do PSDB, Reginaldo da Silva Vargas e Ronivan Fontoura Braga da Bancada 
do Progressistas, Elisandro de Abreu Gama e Gilnei Ovicki da Bancada do MDB, vem após ouvir o 
Soberano Plenário, encaminhar este pedido ao qual solicita saber;- Quais os índices de reajustes do 
IPTU dos anos de: 2018/2019, 2019/2020, 2020/2021.- Cópia da Lei que institui o Tributos 
Municipais do Imposto Predial e Territorial Urbano - IPTU.  - Cópia da Lei que autoriza o reajuste dos 
Tributos Municipais, em especial, IPTU. - Quando foi feito a última atualização do cadastro imobiliário 
do município ORDEM DO DIA: EMENDA SUPRESSIVA: Ao Projeto de Lei Nº 021/2021.AUTORIZA 
A CONTRATAÇÃO DE PESSOAL, DE FORMA EMERGENCIAL E DE EXCEPCIONAL INTERESSE PÚBLICO, POR 
TEMPO DETERMINADO. Redija-se assim o Artigo 1º: Art. 1º - Fica o Poder Executivo Municipal autorizado 

a contratar, em caráter emergencial e de excepcional interesse público, pelo prazo de 06 (seis) meses, 

renovável por igual período, uma vez, em número de vaga, cargo, carga horária e vencimento mensal a seguir 

discriminado. APROVADA. Vagas 01, Professor – Educação Infantil,20h e 01 Monitor de Escola 40 h 

Projeto de Lei Nº 021/2021 - AUTORIZA A CONTRATAÇÃO DE PESSOAL, DE FORMA EMERGENCIAL E DE 
EXCEPCIONAL INTERESSE PÚBLICO, POR TEMPO DETERMINADO. APROVADO COM 

EMENDA.EMENDA MODIFICATIVA: Ao Projeto de Lei Nº 034/2021: AUTORIZA A CONTRATAÇÃO, 
POR TEMPO DETERMINADO E DE FORMA EMERGENCIAL, DE 01 (UM) PROFISSIONAL FARMACEUTICO, PARA 
TRABALHAR POR TEMPO DETERMINADO. Redija-se assim o Artigo 1º: Art.1º - Fica o Poder Executivo 

Municipal autorizado a contratar, de forma emergencial, em razão de excepcional interesse público, 01 (um/ 

uma) FARMACEUTICO, em regime de 20 horas semanais, para desempenhar as atribuições previstas no 

ANEXO I da presente Lei, com vencimento mensal, a seguir discriminado: APROVADA. Vaga 01 

FARMACEUTICO,20h CC7 (Assessor de Nível Superior. PROJETO DE LEI Nº 034/2021 - 

AUTORIZA A CONTRATAÇÃO, POR TEMPO DETERMINADO E DE FORMA EMERGENCIAL, DE 01 (UM) 
PROFISSIONAL FARMACEUTICO, PARA TRABALHAR POR TEMPO DETERMINADO. APROVADO COM 

EMENDA. PROJETO DE LEI Nº 037/2021 - AUTORIZA A CONTRATAÇÃO DE PESSOAL, DE FORMA 
EMERGENCIAL, E DE EXCEPCIONAL INTERESSE PÚBLICO, POR TEMPO DETERMINADO. REJEITADO. 

PROJETO DE LEI Nº 41/2021 - AUTORIZA A CONTRATAÇÃO DE PESSOAL, DE FORMA EMERGENCIAL, E 
DE EXCEPCIONAL INTERESSE PÚBLICO, POR TEMPO DETERMINADO. REJEITADO.PROJETO DE LEI Nº 

042/2021 - AUTORIZA A CONTRATAÇÃO DE PESSOAL, DE FORMA EMERGENCIAL, E DE EXCEPCIONAL 
INTERESSE PÚBLICO, POR TEMPO DETERMINADO. REJEITADO. PROJETO DE LEI Nº 043/2021 - 

AUTORIZA A CONTRATAÇÃO DE PESSOAL, DE FORMA EMERGENCIAL, E DE EXCEPCIONAL INTERESSE 
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PÚBLICO, POR TEMPO DETERMINADO. REJEITADO.PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 004/2021 - O 

Vereador João Carlos Coelho Martins da bancada do PSDB, encaminha este pedido ao qual solicita que a 

Administração Municipal envie:- Cópia do Decreto 1.703/2011. APROVADO.PEDIDO DE 

INFORMAÇÃO Nº 005/2021: O Vereador João Carlos Coelho Martins da bancada do PSDB, encaminha 

este pedido ao qual solicita que a Administração Municipal envie:- Informação referente ao Projeto de Lei 

Nº 27/2021, onde será o local de descarte do lixo proveniente da limpeza urbana e da coleta de resíduos 

sólidos, em especial, os gerados pela construção civil. APROVADO.PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 

010/2021: Os Vereadores João Carlos Coelho Martins da Bancada do PSDB, Reginaldo da Silva Vargas e 

Ronivan Fontoura Braga da Bancada do Progressistas, Elisandro de Abreu Gama e Gilnei Ovicki da Bancada 

do MDB, vem após ouvir o Soberano Plenário, encaminhar este pedido ao qual solicita saber;- Quais os 

índices de reajustes do IPTU dos anos de: 2018/2019, 2019/2020, 2020/2021.- Cópia da Lei que institui os 

Tributos Municipais do Imposto Predial e Territorial Urbano - IPTU.- Cópia da Lei que autoriza o reajuste 

dos Tributos Municipais, em especial, IPTU.- Quando foi feito a última atualização do cadastro imobiliário 

do município. APROVADO. GRANDE EXPEDIENTE: VEREADORA ROSILETI SILVA VASCONCELOS: 
Fala que para os Pedetistas é uma data marcante, porque fazem dezessete anos que Leonel de Moura 
Brizola faleceu, mas deixou um legado muito grande, e que tem muito orgulho de estudar ver participar 
da marca positiva que ele deixou, é muito importante não deixar morrer a nossa história, outro assunto 
que vem nos abalando é a COVID – 19. Fala que o município tem que ser organizado e que as pessoas 
compareçam no dia marcado para fazer a vacina tanto da primeira quanto a segunda dose, porque após 
abrir uma âmpola, a mesma deve ser usada no mesmo dia, se não fica doses perdidas, por isso é 
importante a participação e a cooperação da comunidade. Fala que se equivocou e leu errado o número 
dos projetos, que nessa época de pandemia quanto mais gente se revezando na limpeza melhor, 
percebeu que o projeto da educação, para serventes de escola não foi a votação hoje. Fala de uma 
reportagem sobre as quadras esportivas, onde o Prefeito Ivo juntamente com os Prefeitos da Costa 
Doce, resolveram fechar as quadras esportivas por mais quinze dias, devido ao auto índice de lotação 
das UTI. Pede para todos se cuidarem e que evitem aglomerações. Fala sobre o Projeto de Lei nº 
27/2021, é importante ser discutido, mas que deveria ter sido feito mais que um pedido de informação, 
deve ser feito uma discussão maior juntamente com os vereadores, lideranças da comunidade, com a 
equipe administrativa da prefeitura, para ser feito um debate maior sobre a questão do lixo que é muito 
importante e preocupante. Fala que concorda com o Vereador João Carlos, sobre o pedido de 
informação, mas que deve ser feito uma discussão maior entre os vereadores. A vereadora encerra sua 
fala desejando um boa noite e um abraço a todos os ouvintes. VEREADOR JOÃO CARLOS COELHO 
MARTINS: Fala para a vereadora Rosileti que considera o assunto do lixo bem importante. Fala que 
acha de suma importância a discussão sobre o Projeto nº 27/2021, já que é um projeto extenso e 
complexo. Fala que poderiam marcar com as autoridades competentes responsáveis pelo projeto para 
discutirem, e com as pessoas dos setores do comércio, da construção civil e com todos os setores que 
abrangem o projeto. Fala sobre o VETO, que no primeiro momento tem uma versão. Fala que desde a 
gestão passada vem falando que tanto o Regimento interno da Câmara quanto a Lei Orgânica precisam 
de uma reforma, já que foi feita a muitos anos, foi feito uma reforma, mas de maneira muito genérica. 
Fala que no Artigo 17 fala uma coisa e no Artigo 45 onde realmente rege as votações ele diz outra. Fala 
que no primeiro momento do veto o Assessor Jurídico da Prefeitura O Sr. Paulo Cesar por quem ele 
tem uma grande admiração, é que o mesmo informou que o Prefeito não promulgaria a emenda porque 
era inconstitucional, e agora porque no Artigo 45 embora diga que não é 2/3, mas que é uma votação 
maioria absoluta e que teria que ser uma seção secreta. Fala que em um curto prazo de tempo tem duas 
versões para a não promulgação da emenda, mas não quer levar o assunto adiante, vão ter que se 
reunir e achar uma maneira, é um breve relato sobre o Veto. Fala que não gosta quando se referem a 
câmara, porque não se referem só a ele, mas sim aos nove vereadores, e que estava escutando a live da 
Prefeitura Municipal em casa onde uma cidadã perguntou sobre o emprego dela , já que um 
companheiro tinha sido empregado e ela não a resposta que recebeu foi que os projetos estavam 
trancados na câmara, mas ela estava cobrando emprego que foi prometido, mas a câmara não é culpada 
de tudo. Fala que em outras sessões foi feito pedido de informação sobre Farmacêutico, que até agora 
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não tinha e agora vem a cobrança em cima da câmara. Foi feito uma emenda para aprovar e espera que 
a administração crie esse cargo. Fala dos projetos que não são votados, mas muitos foram votados no 
mês de março mas só agora estão sendo feitos os contratos, para a câmara tudo tem que ser feito em 
seguida para mas quando depende da Prefeitura as coisas são bem demoradas Fala que foi procurado 
por membros da comunidade, onde ajudou a confeccionar e divulgar e largar em alguns locais um baixo 
assinado para o aumento do efetivo da brigada militar, a câmara e alguns órgãos já solicitaram, mas a 
comunidade acha que não está satisfatório, por isso resolveram fazer esse baixo assinado. Fala que o 
Hospital tem um teto MAC. Onde se informou que o hospital não pode receber mais de R$ 74.000,00 
de emenda, com isso não pode receber uma emenda para saúde que estava destinada para o hospital. 
Mas que vai conversar com o Presidente do hospital para que possam tentar mudar e como se muda. 
Fala que se indicasse um valor maior, o dinheiro voltaria para a União esse valor era especifico para o 
hospital, e o outro valor que foi falado uma parte provavelmente não chegue. VEREADOR MOISES ESSI: 
Fala sobre o COVID – 19, que já passou de mais de 500 mil mortos em todo Brasil, juntamente com os 
colegas pede que todos se cuidem, muitos acham que é só uma gripe, convida a quem já pode que 
marque sua vacina diz que conversou com a Secretária Lenice e com a Salatiele, onde relatam que em 
Amaral Ferrador está difícil de progredir na idade de vacina, porque não conseguem atingir a 
porcentagem. Fala para as pessoas procurarem o Posto de Saúde para se vacinarem, para baixar o risco 
de morte em nosso município. Fala que na última sessão não quis generalizar aos projetos, se referia a 
alguns projetos. Fala que está ali para ajudar a comunidade e defender seus ideais e os ideais do nosso 
município que é o bem maior. Fala do lançamento das pavimentações do Governo do Estado, do 
Governador Eduardo Leite que está fazendo um bom trabalho sobre a pandemia, mas mais uma vez 
Amaral Ferrador não vai ter nem um metro de asfalto. Não foi o Governador Eduardo Leite é descaso 
de todos os Governadores que já passaram por nosso município. Fala da importância de se unirem para 
pensar para o melhor de Amaral Ferrador. VEREADOR ELISANDRO DE ABREU GAMA: Fala que foi 
procurado por agricultores que precisam de trator para globear suas terras, e vê que há uma grande 
falha na agricultura onde vem sendo muito judiada. Fala para o secretário dar uma atenção mais básica 
para nossos agricultores, que eles precisam muito. É de onde vem o nosso sustento. Fala do trator que 
o colega vereador Ronivan conseguiu para nossos agricultores e se ouve na rádio que foi negado o 
trator que poderia beneficiar muitos agricultores. Fala que tem agricultores que ainda usam suas 
máquinas particulares, porque não conseguem na Secretaria da Agricultura, com isso muitos 
agricultores tem que pagar maquinas particulares. Fala que tem um grande comprometimento com a 
comunidade de Amaral Ferrador, que pretende trazer uma emenda para o hospital de Amaral e para 
os agricultores. Que precisa de uma emenda para exames de laboratório e para exames de raio – x, para 
que a população possa ser atendida aqui em nossa cidade. Fala que tem uma grande preocupação com 
as localidades mais distantes como Foles e Colônia Santo Antônio, se tem como disponibilizar uma 
equipe para essas localidades distantes, onde as pessoas tem dificuldades de vir até o Posto da Coxilha 
ou Posto sede, quero aqui deixar minhas considerações para as localidades dos Foles e Colônia Santo 
Antônio. Manda um abraço para os amigos Márcio e Zacarias nossos guerreiros e lutadores das nossas 
ambulâncias e para a Marilene e o Kauê. VEREADOR ARIMAR NUNES DE FREITAS: Fala do amigo 
Clebes Lages e deseja melhoras a ele. Fala que conversou com a Secretária de Educação Isabel, a elogiou 
pela recepção e pelo seu belo trabalho. Fala a vereadora Rosileti que enquanto Secretária de Educação 
no mandato passado sempre esteve a disposição e com muita educação e que estava sempre disposta 
a ajudar. Parabeniza a Secretária Isabel pela aquisição de coisas novas para as escolas para melhor 
equipa-las que o nosso município merece. Fala que o Senhor Armando o procurou para pedir uma 
arrumação em bueiro, pede para o Secretário de transporte se tem como colocar mais uns dois canos, 
porque ficou muito estreito, ele fica agradecido. Agradece ao Deputado Afonso Motta, uma emenda de 
R$ 150.000,00(cento e cinquenta mil reais) para a Agricultura do município, agradece ao assessor Jairo 
e que continue mandando recursos para o nosso município. Fala que espera que seja uma emenda bem 
aplicada, porque os agricultores estão precisando. Fala sobre a safra que 20% dos agricultores 
venderam bem seus fumos, mas 80% por cento não, nem todos foram bem de safra. Fala que os 
agricultores merecem um bom atendimento, temos que incentivar os agricultores porque são quem 
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mantem o nosso município. Fala que quer trazer emendas para o hospital, agricultura e saúde. Fala que 
está sempre na luta precisamos e que precisamos de uma agricultura forte, e temos no hospital uma 
pessoa competentíssima que é o Dorvalino que faz milagres com o recurso que recebe, todo recurso 
que vir para o hospital será bem-vindo e bem usado. VEREADOR REGINALDO DA SILVA VARGAS: 
Fala que foi procurado por moradores da Colônia Santo Antônio, na entrada do falecido doca, a dias e 
hoje o procuraram de novo, porque estão sem água a dias, o Senhor Gilberto faz dias que está tirando 
água da sanga, e o Senhor Vanderlei também se encontra sem água só vento nos canos, que já 
procuraram o Secretário que fica de arrumar mas até agora nada, os moradores pagam suas taxas mas 
não tem água, pede que o Secretário de uma olhada e solucione o problema, porque pagar e não ter 
água é brabo. Fala do projeto do Farmacêutico, que são oposição, mas ajudam, que os vereadores 
votaram o projeto e aprovaram, já está calejado. Fala do banheiro público que está sempre com a porta 
fechada e a população não consegue usar. Fala que ouviu no programa informativo da Prefeitura, que 
a máquina estaria fazendo uma geral nas estradas, pede que arrumem a entrada da propriedade da 
Senhora Angélica e do Senhor Itamar, do Seu Alcemar na Colônia Santo Antônio e a hora que chegar ao 
Morro Agudo que arrumem a entrada da propriedade da Dona Sirlei Rodrigues. Fala sobre COVID – 19, 
pede para as pessoas que marquem, mas que compareçam na data marcada. Fala que recebeu a visita 
do ex-vereador Paulo Silva e o ex-vereador Vitor Vargas, e que estão tentando conseguir uma patrola 
para o município, mas primeiro querem concretizar a conquista. VEREADOR IURI DA SILVA SOARES: 
Fala que gostaria de deixar seu amparo e disponibilidade ao amigo Clebes Lages, por esse momento 
difícil que está passando. Fala que tem diálogo, educação e abertura, necessária para atender a 
população sem olhar sigla partidária. Fala que gostaria de deixar um abraço a Professora Tânia, o Neir, 
a Joara e o Murilo, um jovem e amigo com quem troca ideias porque é um jovem com grande potencial. 
Deixa um abraço para o amigo Gilmar, o Tadio a Ezoa e a Gislene. Fala que procura ouvir a todos para 
fazer o que é necessário, não precisa bajular ninguém, que respeita a todos e seus discursos, fala o que 
bem quiser entender. Fala que procura o que é necessário, que viajou com o Secretário Chiquinho a 
Camaquã onde conversaram com alguns responsáveis de setores, que deram indicações de como fazer 
e abriram portas para que possa ter um pouco mais de conhecimento. Fala que pensa e acredita no que 
fala e faz com certeza, e que procura fazer com os pés no chão, fala que se si equivocar pode ser cobrado. 
Fala que na última sessão o vereador Ronivan citou uma dupla ensaiada, quer deixar bem claro que 
não é nada pessoal, mas só que a dupla foi uma expressão errada e a ensaiada também foi uma 
expressão errada, porque são uma bancada altamente qualificada para defender a comunidade, que 
esse é seu trabalho quando tem um problema tenta resolver, essa é a forma do seu trabalho, tem 
orgulho de estar à frente do seu partido. Fala que tem uma bancada unida, onde conversam e trocam 
ideias e que tem um rumo, poder ajudar e contribuir, em nem um momento quer desrespeitar 
nenhuma sigla partidária. Fala que nem todo mundo pensa igual, que aquilo que é debatido é em prol 
da comunidade e busca a verdade, que se preciso perde o sono pela comunidade, pelos seus eleitores 
que querem uma representação de qualidade e que está sempre à disposição da comunidade. Fala que 
não está aqui para bajular ninguém, que quando se fala em administração e gestão não é só o nome 
Prefeito Nato, atrás do Prefeito Nato tem os  Secretários, atrás dos secretários tem os funcionários que 
formam toda uma gestão e que como falar mal de alguma coisa sabendo que tem várias pessoas que 
englobam, que quando citar alguma coisa na casa que se de o nome, o mundo tem que ter mais respeito. 
Fala que procura trabalhar certo e que conversou com os Secretários e levou os pedidos feitos pelos 
colegas, que procura trabalhar certo, respeita a bancada junto com os demais, respeita o partido como 
respeita a todos. Fala da vacinação no município, que concorda com o vereador Reginaldo, pede para 
que quando agendarem sua vacina que compareçam, para não tirar o lugar de outro e para não 
perdermos frascos de vacina que ficam abertos, e para não atrasar a vacinação, para que possa voltar 
as atividades esportivas em nosso município, deveria ser conversado para reabrir as atividades para 
seguirmos a vida, mas tem que se vacinar, não quer terceirizar o problema para uma comunidade. Fala 
que todo mundo erra, mas temos que reconhecer os nossos erros e tentar não perpetuar os mesmos. 
VEREADOR RONIVAN FONTOURA BRAGA: Fala ao locutor da Rádio São Jose Clebes Lages que deseja 
sua recuperação e de sua esposa. Fala que quer comunicar a população que essa semana na terça-feira, 
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dia 15 de junho de 2021, ele e o colega vereador Reginaldo, tiveram uma audiência em Porto Alegre e  
agradece ao Assessor Rodrigo Machado , que agendou a audiência com a Secretária de Agricultura do 
Estado Senhora Silvana Covatti, agradece a maneira que foram recepcionados. Fala que retornaram 
muito satisfeitos com o que ouviram, com a boa vontade e o empenho que ela tem à frente desta Pasta 
tão importante que é a Secretária da Agricultura. Fala que estão se unindo em prol do município, que 
a poucos dias conseguiram um trator tracionado para o município e infelizmente o Gestor recusou,  e 
que hoje muitos agricultores, pessoas que necessitam de um trabalho de trator em suas propriedades 
, outros que já pagaram o óleo e até hoje não tiveram os serviços realizados, porque o trator não chegou 
em suas propriedades. Fala que o vereador e a bancada fizeram sua parte, não adianta se unirem se 
não há vontade e interesse por parte do Poder Executivo. Fala que está muito confiante, gostaria de 
anunciar mais uma vez, que mais um poço artesiano, não vai demorar muito para ser construído no 
nosso município gratuitamente, mas que esse poço já poderia ter sido feito a muito tempo atrás, onde 
se refere a Comunidade do Capoeirão, Passo da Telha e lugares que não tem água potável. Fala que 
quando foram ao Gabinete do Prefeito, na oportunidade a quase um ano ou um ano atrás, que era 
somente fazer um oficio e encaminhar para a Secretaria. Fala que foi concluído poços artesianos em 
Camaquã, Chuvisca, Dom Feliciano, pulou Amaral Ferrador e foi para Encruzilhada do Sul, porque não 
foi feito um ofício dizendo que queriam um poço artesiano aqui em Amaral Ferrador. Fala que agora 
foi feito o oficio, de tanto ser falado, mas acha que no segundo semestre será construído um poço, 
solicitado pela bancada do Progressistas aqui na casa. Fala para a comunidade ficar atenta que teremos 
um poço artesiano construído gratuitamente aqui em nosso município. Fala do troca – troca de 
sementes, que não passa a mão por cima de ninguém e nem de nada, mas foi atrás de informações 
sobre o troca – troca, e não vê ação por parte do governo executivo. Fala que na safra 2015/2016, ficou 
uma dívida do troca – troca a pagar no valor de R$ 37.152,00 (cento e trinte e sete mil reais e cinquenta 
e dois reais), e que essa dívida poderia ter sido parcelado pelo município em oito vezes. O município 
poderia ter feito o parcelamento em oito vezes e ter liberado o programa troca – troca para que as 
pessoas pudessem usufruir desse importante programa para a nossa comunidade. Fala que assim 
como ficou este recurso de R$ 37.152,00 ( trinta e sete mil e cento e cinquenta e dois reais), ficou 
também aproximadamente R$ 500.000.00 (quinhentos mil reais), que  entrou no último dia de governo 
em 2016, esses R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais), poderiam ter pago a dívida programa do troca – 
troca e sobraria muito dinheiro. Fala que falta é negociar, temos o nome do diretor de Cooperativismo 
Senhor Flavio Smaioto, que é responsável por esta área que está à disposição, que é só o município 
enviar um e-mail e fazer o parcelamento para abrir caminhos para os agricultores, para que liberem 
para os agricultores fazerem os empréstimos de  troca – troca de milho. Fala que nas administrações 
passadas tinha sempre os convênios onde o município comprava o calcário e era distribuído para os 
agricultores, outros pagavam a diária do motorista para buscarem o calcário de caçamba, mas que 
agora não se vê mais isso, que agora não estão mais cedendo a caçamba para buscar, isso é bastante 
preocupante. Fala que o IPTU teve um aumento de aproximadamente 25% e a cobrança de água teve 
um aumento pavoroso. Fala da questão da reeleição, porque que no ano anterior não teve o aumento 
no IPTU, na cobrança de água, porque tinha eleição daí poderiam as pessoas não votar no Prefeito por 
causa dos aumentos nas taxas de IPTU e água. Fala que pós as eleições alguém tem que pagar a conta, 
quando reelege um prefeito que durante o período eleitoral não tem nada ruim, tendo dinheiro ou não 
tem que fazer, porque o maquinário está todo danificado e quebrado e não tem condições de arrumar, 
agora o povo está pagando a conta. Fala que aumenta água, aumenta o IPTU e o salário dos funcionários 
como fica? Os salários dos funcionários estão congelados. Fala dos quebra-molas na localidade da 
Coxilha, que arrumem porque tem valeta dos dois lados e está muito ruim, está danificando os carros. 
Fala para que seja colocado uma caçamba de terra, porque os canos de água estão destapados na casa 
da Dona Soir e o Senhor Acemar. Fala que estão votando nos projetos consciente, caso a caso está sendo 
avaliado e que os projetos tem que ser votados com consciência e responsabilidade para votar no que 
realmente é necessário para o nosso município. VEREADOR GILNEI OVICKI: Dispensou.  MOMENTO 
DE LÍDER: LIDER PSDB VEREADOR JOÃO CARLOS COELHO MARTINS: Fala que gostaria de 
expressar um abraço ao amigo Clebes Lages e sua esposa Dona Eliete que contraíram o vírus e estima 
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melhoras. Fala para a comunidade que se vacinem, e que o poder público se engagé de outras maneiras, 
de fazer mutirões. Fala que compartilhou uma publicação do Prefeito da cidade de Dom Feliciano, onde  
foi vacinado 800 pessoas em um mutirão, que foi realizado no sábado, sabe que Dom Feliciano tem 
uma população maior, que Amaral Ferrador de repente teria condições de vacinar mais de 100 pessoas 
através de mutirão, mas faz o apelo para que as pessoas façam sua parte e colaborem, precisamos 
aumentar a faixa etária, só que as pessoas façam a segunda dose, deixa aqui seu apelo e que a população 
tem que colaborar para ver se diminui a circulação do vírus. Fala da ERS 354, que a dias vinha 
comentando que o Governo do Estado estava para lançar um projeto de recuperação das ERS dos 
municípios sem asfalto, o problema da nossa ERS é o Projeto desatualizado. Fala que se for construir 
uma estrada para o progresso, não pode ser limitado toneladas, que nem a ponte do Ladrão e do Sutil. 
Fala que não ficou satisfeito, que o Governo poderia ter disponibilizado esses R$ 950.000,00 
(novecentos e cinquenta mil reais) para a readequação do projeto e também disponibilizar mais R$ 
10,12 ou 15 milhões, para fazer pelo menos um pedaço. Fala que infelizmente não vai ser o primeiro 
se nos deixar na mão, todos os partidos que existe aqui em Amaral todos os partidos passaram por 
diversos o Governos e todos deixaram a desejar. Fala que quando estava bem encaminhado foi tirado 
do município, onde foi o grande prejuízo, mas que não vão esmorecer. Fala que vai ter um novo lote e 
que vai continuar lutando. LIDER DO PDT VEREADOR ARIMAR NUNES DE FREITAS: Dispensou. 
LIDER DO PROGRESSISTAS VEREADOR RONIVAN FONTOURA BRAGA: Fala que é a favor de liberar 
o comercio que trabalha a noite, para que com todo cuidado volte a funcionar porque não pode parar 
tudo, os comerciantes precisam pagar suas contas, é a favor que volte os treinos de futebol, as vacas 
mecânicas aqui no município, isso com todo os cuidados. Fala que não adianta o município parar, se 
toda redondeza tem vaca mecânica e os laçadores saem do nosso município para ir nos outros 
municípios. Fala que não adianta só Amaral parar, tem que rever essa situação, com todos os cuidados, 
mas começar aos poucos as atividades esportivas, porque não é só nas atividades esportivas que está 
o problema. Fala que na prefeitura tem aglomerações constantemente e ninguém fala que não pode, 
fotos em redes sociais, algumas coisas podem outras não pode, está faltando coerência em algumas 
coisas, que em um momento o Gestor sabe de tudo, daqui a pouco já não sabe. Fala que as coisas devem 
ser olhadas de uma melhor maneira, e voltar a vida normal.  LIDER DO GOVERNO VEREADOR IURI 
DA SILVA SOARES:  Fala dos trabalhos que estão sendo realizados, que sua primeira ação na terça – 
feira é levar os pedidos até as pastas competentes. Fala que os trabalhos estão sendo desenvolvidos, 
que na Colônia Santo Antônio está sendo feito cascalha mento, roçadas e patrolamento das estradas, 
depois será a localidade do Morro Agudo. Fala que está procurando fazer o que é correto, procura estar 
junto com o governo sempre ajudando no que necessário, sempre contribuindo com o que é legal. Fala 
que não é de tapar o sol com a peneira, que já fez cobrança na tribuna e procura fazer o certo. Fala que 
alguns projetos não estão sendo aprovados, porque os colegas acreditam que não são de necessidade, 
mas que os pedidos estão chegando e tem que desenvolver os trabalhos, temos que respeitar a opinião 
de cada um. Fala que podem procurar o vereador e fazer seus pedidos. LIDER DO MDB VEREADOR 
ELISANDRO DE ABREU GAMA: Deseja melhoras ao Clebes Lages em nome da bancada do MDB. Fala 
que foi procurado pelo Senhor Zezé para que fosse solucionado o seu problema. Já foi passado ao Líder 
de Governo, mas não foi resolvido ainda, pede para que deem uma olhada. Para constar eu Reginaldo 
da Silva Vargas ..................................................................... Secretário lavrei a presente Ata que vai assinada por 
mim, pelo Senhor Presidente e demais Vereadores presentes. 
 
___________________________________________   __________________________________ 
Vereador João Carlos Coelho Martins    Vereador Iuri da Silva Soares 
Presidente 
 
___________________________________________   ___________________________    
Vereadora Rosileti Silva Vasconcelos    Vereador Gilnei Ovicki 
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_________________________________________                 __________________________ 
 Vereador Reginaldo da Silva Vargas                  Vereador Moises Essi  
 
 
________________________________________   _________________________________________ 
Vereador Ronivan Fontoura Braga    Vereador Elisandro de Abreu Gama 
 
 
________________________________________ 
Vereador Arimar Nunes de Freitas 


